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Monsieur le Président, 

Excellences, Mesdames et Messieurs, 

L'agenda de développement durable à l'horizon 2030 engage les Etats à 

ne laisser personne de côté. C'est un défi universel. Le rapport du 

-- - __ Secrétaire--général.-partage--un-constat -important: --«JLest-pr:obable -que-

l'on n'observe jamais autant de différences entre les structures par âge 
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des pays qu'au cours de la mise en œuvre de l'agenda 2030 ». 

L'analyse de cette transition démographique et l'élaboration de politiques 

permettant de tirer profit du dividende démographique sera fondamental 

pour réaliser le développement durable pour tous. 

Monsieur le Président, 

La Suisse se prépare à une «société à quatre générations». L'évolution 

démographique devra être prise en compte dans la planification, la 

gestion et le financement des systèmes de l'éducation, de la sécurité 

social, de la santé et du travail. La politique devra privilégier les 
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pour les personnes de tous âges, mais aussi une prévoyance vieillesse 

qui reflète la longévité qui augmente en Suisse. 

Parallèlement, les besoins de la population ont changé : seul un quart 

des actifs cessent de travailler à l'âge de la retraite; la majorité des 

personnes âgées souhaiteraient des solutions flexibles pour le passage 

à la retraite, voire en ont besoin. Dans un monde en rapide évolution, les 

compétences de chacun doivent être développées et adaptées tout au 

long de la vie, sous peine de voir le capital humain se déprécier 

rapidement. En Suisse, près d'un cinquième de la population résidante, 

soit 1,5 million de personnes, suit une formation. 

Monsieur le Président, 

Nous savons que les complications liées à la grossesse représentent la 

. première cause de mortalité parmi les filles adolescentes dans les pays 

en développement, et la deuxième cause globalement. La santé et les 

droits reproductifs sont donc fondamentaux pour que les sociétés tirent 

profit des dividendes démographiques. Le rapport du Secretaire général 

souligne plusieurs exemples de bonnes pratiques dont le programme 
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holistique qui vise à 



***** 

Mr Chairman, 

Excellencies, Ladies and Gentlemen, 

The 2030 

2030 



The Secretary-General's report also states that Clthere is no ideal age 

structure for development" and that "gains can be realized from diverse 

age structures". However, ta achieve this, investments are needed: each 

age structure will have specifie requirements, education for young people 

including concerning sexual and reproductive health and rights, access 

to employment for people of ail ages, but also a retirement pension that 

reflects the longevity that is increasing in Switzerland. 

At the same time, the needs of the population have changed: in 

Switzerland only one quarter of the workforce ceases ta work at 

retirement age. The majority of the elderly choose, or may need, flexible 

solutions for retirement. In -a rapidly changing world, skills must be 

developed and adapted throughout life, otherwise the human capital will 

depreciate rapidly. In Switzerland, almost one fifth of the resident 

population, or 1.5 million people, is currently in· education 'or training. 

Mr President, 

We know that complications in pregnancy are the leading cause of death 

among adolescent girls in developing countries, and the second cause 

----.JglobaUy~epr-Oductive-hea~t-l:l-af-ld-r~ghts-are-f-lmdamef-ltal--to-f-eap-the----

benefits of the demographic dividende The Secretary General's report 
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highlights many examples of best practices, amongst them the' 

"Safeguard 



Thank you for your attention. 
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